

PELATIHAN PENULISAN SOAL HOTS BERBASIS LITERASI MEMBACA, SAINS, DAN SOSIAL BUDAYA BAGI GURU-GURU MTS N 8 KEBUMEN JAWA TENGAH

Oleh: Sudiati, Wiyatmi, Esti Swatika Sari, Anwar Efendi, Tri Lande, Agung Tri Laksono

ABSTRAK

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan tentang penulisan soal berbasis HOTS dan memberikan pelatihan penulisan soal HOTS berbasis literasi membaca, sains, dan sosial budaya. Kedua tujuan itu memiliki target luaran sebagai berikut:

1. para guru dapat mengikuti pelatihan penulisan soal berbasis HOTS dari awal sampai akhir, (ii) para guru dapat merumuskan kisi-kisi dan kriteria capaian level keterampilan masing-masing indikator pembelajaran, (iii) para guru dapat mengembangkan butir soal berdasarkan kisi-kisi dan kriteria capaian indikator yang telah dirumuskan, serta (iv) para guru dapat menghasilkan paket soal HOTS berbasis literasi membaca, sains, dan sosial budaya.

Untuk merealisasikan tujuan di atas, pendekatan atau metode yang dipilih ialah pelatihan dan lokakarya. Di samping itu, metode pendidikan orang dewasa (andragogi) juga diterapkan dengan memanfaatkan model pendekatan proses. Metode ini dipilih untuk memberi kesempatan kepada para guru agar bisa mengalami sendiri langkah demi langkah proses penulisan soal berbasis HOTS sesuai dengan kriteria capaian level keterampilan sesuai indikator pembelajaran masing-masing. Dengan kata lain, dengan metode pelatihan, para guru mendapatkan pengetahuan tentang penulisan soal HOTS berbasis literasi membaca, sains, dan sosial budaya. Dengan metode lokakarya, para guru dapat melakukan praktik penulisan soal HOTS. Dengan demikian, mereka memperoleh hasil nyata yang dapat mereka praktikkan secara nyata di kelas.

Kegiatan telah mencapai target yang telah ditetapkan, baik target kuantitatif maupun target kualitatif. Secara kuantitatif, kegiatan ini dapat diikuti oleh 48 guru MTs N 8 Kebumen dari berbagai bidang studi. Semua peserta mengikuti dengan serius semua rangkaian kegiatan pelatihan dari awal sampai akhir. Selain itu semua peserta aktif berdiskusi di dalam ruang virtual zoom untuk mengonsultasikan perkembangan penulisan soal yang telah dibuat. Kedua, Kepala MTs N 8 Kebumen berharap agar tahun depan dilakukan kegiatan yang sama untuk menindaklanjuti pelatihan soal HOTS berbasis literasi membaca, sains, dan sosial budaya.

Kata Kunci: *pelatihan, penulisan soal HOTS literasi membaca, sains, dan sosial budaya, Guru MTs.*